
证券代码：300192                               证券简称：科德教育 

苏州科德教育科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-001 

投资者关系活动 

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 
参与公司 2021 年度业绩说明会的网上投资者 

时间 2022年 5月 12日 15:00-17:00 

地点 网络互动平台：全景网“全景•路演天下”（http://rs.p5w.net） 

上市公司 

接待人员姓名 

公司董事长兼总经理吴贤良先生、副总经理肖学俊先生、董事会秘书

张峰先生、财务总监刘全先生、独立董事徐星美女士 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

公司于 2022 年 5 月 12 日（星期四）下午 15:00-17:00 通过全景

网“投资者关系互动平台”举办 2021 年度业绩说明会，本次业绩说

明会采用网络远程的方式举行，投资者关注的主要问题和公司回复如

下：  

    1、请问公司与航天云网的战略协议主要会从哪些方面入手，会

做哪些长久战略发展计划。是以职业学校培养专业人才为主体还是以

专业技能证书考试为发展方向？ 

答：您好，依托航天云网在“工业互联网平台、大数据、云计

算、智能制造”等领域的产业生态，融合公司在教育资源整合、院校

开发运营等职业教育领域的积淀和经验，未来双方将在如下方面开展

合作：（1）共建航天云网“工业互联网+智能制造+5G”人才赋能中

心；（2）共建航天云网工业互联网现代产业学院；（3）共建航天云

网产教融合产品体系。公司与航天云网的合作是长期战略规划，通过

合作培养专业人才。感谢您的关注，谢谢！ 



    2、吴总，你好。我想问下 1、湖北、湖南新注册的天鹿到家公

司，目前有没有收入？2、公司去年跟慧文少林武校一起成立的公

司，目前有收入吗？是否进入了武校开展文化课教学了？ 

答：感谢您对公司的关注。湖北天鹿到家公司主要从事家政服

务、体验式拓展活动及策划及幼儿园外托管服务等业务；湖南天鹿到

家公司主要从事家庭服务、体能拓展训练服务、体育活动的组织与策

划等业务；这二家公司是本公司业务拓展的初步尝试，2021 年度营业

收入较少，对公司业绩影响不大。谢谢！ 

   3、是否考虑迅速收购几所所在城市好，但盈利差的中职学校，利

用自身的教育管理能力和职普融合策略让这些学校实现盈利，这样，

可以降低收购难度，加速并购布局。现在，纠结于被收购学校的盈利

情况和收购价格，导致迟迟无法加速实施并购。 

答：公司目前一直在寻求多地的中职收购或合作，利用上市公司

的教育管理运营能力和职教高考的政策以及在职教升学的经验，公司

会加速布局。当然，在各地中职收购过程中也面临学校非盈利转盈利

性性质的难点，但随着政策的逐步放开，将有力加快进度。谢谢！ 

4、天津旅外，还能完成收购时的业绩考核么 

答：根据北京中企华资产评估有限责任公司于 2022 年 4 月 27 日

出具的中企华评报字（2022）第 6190 号评估报告的评估结论，在相

关假设条件成立的前提下，本公司所持有的天津市旅外职业高中有限

公司资产组组合的可回收金额高于其账面价值，无需计提商誉减值准

备，即天津市旅外职业高中有限公司已经完成当年的相关业绩承诺，

谢谢！ 

 5、已经确定龙门尚学这块关停，那么今年公司少了这块业务后，

如何通过各种努力，把公司的营收做上去，尽量弥补缺少的部分 

答：公司的战略已经全面转向职业教育，未来会加大在职业教育

方面的全面投入，随着国家对职业教育政策的持续利好，职业教育的

收入会逐步增加，感谢您的关注，谢谢！ 

    6、今年马上半年过去了，一所学校都没有并购进来，是遇到哪

些难题了么 



答：由于受疫情的影响及国家相关政策出台的影响，公司将继续

积极加快并购进度。 

    7、请问吴总，第一，公司最近并购事项进展情况；第二，国家

目前政策鼓励大力发展职业教育及校企合作，请问公司有没有在这方

面做筹划。 

答：公司虽然一直有目标标的储备项目，但因为受到疫情影响，

很多项目都在沟通，现有的几个已披露的项目有序在实施。关于校企

合作，公司已拥有自己的团队，并且已经通过各方资源整合开始布

局。 

    8、请问公司目前战略合作协议框架下的共建产业学院及未来公

司收并购其他职业学校是以现金还是增发股权形式为主。就目前来

看，公司的现金流不足以兑现吴总承诺的每年进行五所学校的并购。 

答：您好，在收购过程公司会视具体情况来决定采用哪种方式。

谢谢。 

9、油墨业务预计何时剥离？资产评估 1.8 亿，是否是这个价格

剥离？ 

答：公司根据资产评估把油墨业务划转到上市公司的全资子公

司，目前没有剥离油墨资产的计划，同时考虑到职业教育发展存在实

训需求，公司已在规划如何把实业与职业教育融合发展。 

10、董秘你好，听说河南毛坦中学要转职高，是否当地教育部门

巳经通过。 

答：您好，目前河南毛坦高级中学未转职高，属于民办普通高

中。 

11、公司会有回购股票的计划吗 

答：尊敬的投资者，您好！谢谢您的建议。公司关注到陆续有上

市公司推出了股票回购计划。公司会持续关注资本市场走势，未来如

有回购计划将按照相关规则及时履行信息披露义务。感谢您对公司的

关注！ 

12、河南的高中什么投入使用 

答：您好，河南毛坦高级中学预计于今年 9 月 1 日正式投入使



用。 

13、公司会剥离油墨业务么？疫情原因教育部分今年估计不会太

好吧！如剥离了油墨业务公司是否会亏损？ 

答：为进一步加强管理，整合内部资源，优化资产结构，公司目

前计划先把油墨业务剥离到全资子公司。疫情对整个教育行业都造成

了一定的冲击，但是目前科德教育旗下的学校都是采用封闭式寄宿模

式管理，因此受到的影响稍小。 

14、请问吴总未来对于职业教育的规划项目，主要是以全国性多

点开花还是以华东地区或是某个特定地域为中心发散？ 

答：中职学校项目以中西部地区为主。与大学开展合作的专业共

建、产业学院是全国性的，同时会围绕实训基地做中心发散。谢谢！ 

    15、请问吴总对并购会产生的各种弊端是否有做预案？ 

答：公司立足于长期战略规划，围绕公司所处行业的特点，结合

公司实际情况，从产教融合出发制定符合可持续发展的投资规划，并

选择合适的并购方式对公司现有产业补充完善优化整合。同时加强投

后管理工作，对已有的经营制度、管理模式和管理团队进行提升，保

证公司的管理水平有效的满足各项业务的发展需要。 

16、马总还有减持要求吗 

答：目前公司未收到相关股东的通知。 

    17、陕西版块有进行收购学校打算吗 

答：如果您有合适的标的可以与我司联系，谢谢。 

18、请问公司是否涉足网络红人培训？元宇宙业务？ 

答：您好，公司暂不涉及上述相关领域。感谢您的关注！ 

19、吴总，您好，我一挺看好贵司的发展前景，也一直持有贵司

股票，请问贵司对目前的贵司股价有信心吗？ 

答：公司股价在二级市场的表现受政策、市场、投资者风险偏好

等多方面因素影响。公司将持续加强主业，以业绩提升带动公司价值

成长，以此增加投资者的持股信心。谢谢您的关注！ 

20、请问贵公司最近有收购计划么？在艺术，体育业务板块方面有

何进展突破？ 



答：谢谢您，请及时关注公告。 

21、请问贵公司如何发挥与战略合作伙伴的关系？具体进展如

何？是否还会考虑引入战略投资者？ 

答：公司一直在积极寻找战略合作伙伴，通过各自的优势资源开

展业务合作。感谢您的关注！ 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 5月 12日 

 


